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港大罷課不受歡迎，遭到大多數師生的反對。
陳文敏立即跳出來指，若學生因罷課錯過某些課
堂，他會盡老師的本分盡力協助。他又認為即使
老師不同意學生的做法，也不應該懲處，應該盡
己所能協助學生。陳文敏不改本色，公然踐踏香
港大學的校規，煽動慫恿學生罷課，這不是愛護
學生，而是誘導學生走上一條無法無天、荒廢學
業的邪路。

按照港大校規，沒有上課的學生，達不到學習進
度和學習成績的要求，教師可以處分學生，甚至可
以不允許其參加考試。陳文敏作為港大前法律學院
院長，竟然放縱學生罷課，認為不應懲處罷課學
生，反而要「盡己所能協助」，再次證明他不是一
個合格的大學行政人員。作為負責任的大學行政人
員，首先要求學生遵守校規，維護大學秩序，不要
做出破壞學校利益和聲譽的事情。陳文敏反其道而

行，煽動學生在大學校園搞對抗，學生成為被其利
用的政爭工具。他支持學生罷課，是為了顛覆《香
港大學條例》，是為了報復自己被否決出任副校
長。如果罷課學生提出的四點訴求得逞，他陳文敏
就可以通過在港大發動港式「文化大革命」，成功
翻案奪權，屆時不要說副校長，更可能成為港大的
話事人，要風得風，要雨得雨。
罷課成功，陳文敏將是最大的受益人。但如果

真的這樣，港大也變得無法無天，成為反中亂港
的基地，百年基業盡毁。
陳文敏包庇縱容搞亂港大、搞亂香港，早有前

科可尋。他接受神秘捐款，撥作「佔中」用途，
違反港大有關處理捐款的制度，事後還千方百計
隱瞞；他縱容戴耀廷不上課，專心一致搞「佔
中」，令香港陷入79天的半癱瘓狀態；他還為鼓
吹「港獨」的港大學生會成員辯護，把鼓吹「港
獨」美化為言論自由、出版自由；在他管治下，
法律學院不務正業，學術水平大幅度下跌。現在
的罷課，很大原因因陳文敏而起，他把學生當作
馬前卒，當然說不應懲罰罷課的學生。陳文敏就
是港大亂象不斷、抗爭升級的幕後黑手。

陳文敏縱容罷課 港大亂象不斷 徐 庶

加強「一帶一路」教育 令反對派的誣衊不攻自破

重視加強對青年和學生的「一帶一路」教育
施政報告用一整章的篇幅去闡述香港參與「一帶一
路」的理念與願景，所提出的具體建議，不僅務實可
行，且極具戰略眼光。然而，反對派卻不斷誣衊施政報
告重視「一帶一路」，是「只與內地有關」，「矮化香
港」，是慷納稅人之慨向中央「擦鞋」博取連任云云。
甚至詆譭說，「一帶一路」看不到有什麼實質的進展，
施政報告是「把香港未來建立在浮沙上」云云。在此情
況下，特區政府應多宣傳「一帶一路」對香港的重要
性，特別要重視加強對青年和學生的「一帶一路」教
育。
對此，施政報告中提到，鼓勵學校在相關科目和學生
活動中，加入關於「一帶一路」沿線國家的內容。筆者
認為，特區政府對學生加強「一帶一路」教育，除了
「一帶一路」沿線國家的內容之外，更應該加入有關
「一帶一路」的最新國情和世情內容。加強「一帶一

路」教育，筆者認為應該包括下述方面：

加強對「一帶一路」發展歷程的認識
2013年9月和10月，中國國家主席習近平在出訪中
亞和東南亞國家期間，先後提出共建「絲綢之路經濟
帶」和「21世紀海上絲綢之路」的重大倡議，得到60
多個國家和國際組織積極回應和參與。兩年多來，中
國政府積極推動「一帶一路」建設，加強與沿線國家
的溝通磋商，達成了一系列的共識和合作協定，實施
了一批重點項目，在基礎設施互聯互通、產業投資、
資源開發、經貿合作、金融合作、人文交流、生態保
護、海上合作等領域，推進了一批條件成熟的重點合
作項目，形成了一套支撐保障體系。「一帶一路」勢
頭已起，效應初顯。加強學生和青年人對「一帶一
路」發展歷程的認識，就可以識破反對派誣衊
「『一帶一路』看不到有什麼實質的進展」完全是昧
於時勢。

加強對香港參與「一帶一路」建設意義的認識
國家提出發揮香港特別行政區獨特優勢作用，積極參

與和助力「一帶一路」建設，以及充分發揮深圳前海、
廣州南沙、珠海橫琴等開放合作區作用，打造粵港澳大
灣區。對此，施政報告除成立「一帶一路」督導委員
會，制定香港參與「一帶一路」的策略和政策外，還將
設立「一帶一路」辦公室，負責推動研究工作，統籌協
調相關政府部門及貿發局、旅發局等機構，以及與中央
部委、各省市政府、香港的業界、專業團體和民間團體
聯絡。香港與「一帶一路」沿線國家互補性強，發展協
同效應的潛力很大。香港最具國際競爭力的支柱產業，
如金融、貿易物流、高端服務業和旅遊，以至香港的新
興產業，都可以配合國家「走出去」和「引進來」的策
略。因此「一帶一路」不單是國家的大戰略，而且是香
港的大機遇。加強青年和學生對香港參與「一帶一路」
建設意義的認識，反對派誣衊「一帶一路」是「只與內
地有關」、「矮化香港」，這些謊言就會不攻自破。

加強對「一帶一路」國際意義的認識
「一帶一路」將影響世界40%的人口，這表明中國是

一個負責任的大國。俄羅斯總統普京表示，俄方會積極

響應中方建設絲綢之路經濟帶和海上絲
綢之路的倡議，願將俄方跨歐亞鐵路與
「一帶一路」對接，創造出更大效益。
巴基斯坦總理謝里夫表示，感謝習近平
主席提出「一帶一路」倡議，絲綢之路
因此不再是歷史上的概念，而成為推進
區域合作的有力平台。
英國路透社認為：「中國提出的『一帶一路』戰略契

合沿線國家的共同需求，為沿線國家優勢互補、加強合
作開拓新的途徑。」美國財經網站Zero hedge認為：
「對整個世界而言，『一帶一路』的決定絕對是重大
的，可能給商業、工業、思想、發明和文化帶來可與古
絲綢之路相媲美的新復興。」韓國《中央日報》說：
「中國用『一帶一路』表達『強漢盛唐』的中國夢，幫
助周邊國家成長，實現共同發展的中國式『合作共榮』
邏輯正被全世界接受。」
特區政府對青年和學生加強「一帶一路」教育，除了加

入「一帶一路」沿線國家的內容以及鼓勵香港專上院校安
排香港學生到「一帶一路」沿線國家及地區探訪及交流之
外，更應該把「一帶一路」教育和最新國情和世情教育
結合起來，加深香港青年的民族自豪感和愛國愛港情
懷，增強投身「一國兩制」事業的責任感和使命感。

楊志紅 全國政協委員 香港新活力青年智庫總監

針對反對派不斷惡意誣衊「一帶一路」，特區政府要重視加強對青年和學生的「一帶一
路」教育，包括加強對「一帶一路」發展歷程、對香港參與「一帶一路」建設的意義、對
「一帶一路」國際影響力的認識，反對派誣衊的種種謊言就會不攻自破。

楊 志 紅

周浩鼎：港人受夠想搵出路
立法會新界東補選下月28日舉行，在
昨日電台選舉論壇上，周浩鼎慨嘆，今
日的香港充滿鬥爭，拉布、流會、掟
嘢、衝擊、「佔中」、踢篋等亂象不
斷，香港是時候要扭轉局面重回正軌，
「香港人受夠喇！今次的選舉正是給予
香港人表態的機會。香港必須放下議會
鬥爭，『起晒槓叫人上陣踩冧香港』，
這是不可行的，我們要一齊行正路搵出
路。」

方國珊：助外傭爭居權惹眾怒
他又批評公民黨對湯家驊是「打完齋
唔要和尚」。該黨早年發動的港珠澳大
橋司法覆核，更導致「雙非學童」無法
分流，「港珠澳大橋早年因為一單公民

黨的司法覆核，令官司拖延幾年，結果
無法分流至其他地區。」西貢區議員方
國珊亦質疑，公民黨是「離地政黨」，
早年參與「外傭居港權事件」更惹來市
民不滿。
楊岳橋辯稱，公民黨反對外傭有居港

權，又聲言湯家驊因與公民黨理念不
同，自行離開公民黨，不擔心會被他影
響選情，「大家不要再抹黑公民黨。」
在候選人互相質詢環節中，楊岳橋要

求周浩鼎表態反對「一地兩檢」。周浩
鼎在回應時反駁指，香港可考慮依據香
港基本法第二十條，即全國人大常委會
授權香港執法人員執法，「跨境執法是
破壞『一國兩制』，這是不能接受的。
但大家要相信『一國兩制』及香港基本
法。但楊岳橋似乎想『閹咗高鐵』、想
高鐵『爛尾』，係咪要炒晒啲工人你先

安樂？」
在主持答問環節中，候選人被問到是

否支持梁振英競逐連任，周浩鼎在回應
時強調，由於梁振英仍未表態爭取連
任，故現階段毋須評論，「今日係我周
浩鼎參選立法會，唔係梁振英選立法
會，係咪？作為候選人作任何表態都必
須審慎。我其實好想幫北區家長講說
話：若『雙非學童』集中在北區及大
埔，本地家長會好痛苦，香港需要想辦
法做好分流。」
申報沒有政治聯繫的參選人劉志成

則稱，他支持梁振英連任一屆，讓他
有時間落實施政報告的政策措施。其

餘5名候選人包括方國珊、「新思維」
黃成智、楊岳橋，報稱獨立的執業大
律師梁思豪、「本土民主前線」梁天
琦都稱，他們不會支持梁振英競逐連
任。

梁天琦播「獨」稱「政制選擇」
離譜的是，梁天琦在論壇期間竟「擺

明車馬」宣揚「港獨」，聲言香港應該
發展「本土經濟」以「自給自足」，
「無論是『一國兩制』、『港獨』、
『城邦自治』或『歸英』，這些都是政
制的一個選擇。我們走上街頭亦不會搞
垮香港。」

補選論壇圍攻訟黨
棄湯覆核「堅離地」

香港文匯報訊（記者 李自明）民建聯副主席周浩鼎「獨挑大

樑」，出戰立法會新界東補選，與公民黨的楊岳橋及「新思維」黃

成智等爆發「七人混戰」。在昨日的選舉論壇上，周浩鼎形容，今

日香港充滿鬥爭，拉布、流會、「佔中」等亂象不斷，香港必須

「反拉布、行正路、搵出路」，而非「起晒槓」去「踩冧香港」。

他又直斥公民黨對前黨員湯家驊是「用完即棄」，公民黨早年發動

的港珠澳大橋司法覆核，更曾導致「雙非學童」無法分流。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
換屆選舉將於今年9月舉行。早前派員
到台灣「觀選」的民主黨，計劃在本周
六舉行黨員座談會，討論如何將有關經
驗「移植」到立法會選舉以至特首選舉
委員會的選舉上。據悉，民主黨初步構
思會循「如何收割『佔領』行動的果
實」這個角度研究，稍後並會與公民
黨、工黨聯手，商討積極「搶攻」功能
組別議席。

想有樣學樣「收割」「佔領」成果
民主黨早前到台灣「觀選」，又將於本

周末再啟程往台灣出席所謂「世界自由
日」活動，其間會約見當地處理食物安
全、鉛水等官員，了解有否有可借鏡之
處。該黨立法會議員黃碧雲稱，蔡英文選
舉團隊在是次選舉中主打社會民生事務、
食安及身份認同等事項，成為競選、拉票
的主軸，兩岸等政治問題則只輕輕務虛地
帶過，而民進黨是次成功將「太陽花運
動」的果實據為己有，令他們贏得了選
舉。
她續稱，在台灣選舉中，很多「佔領」
行動發起人、參與者、「傘後組織」等都
有到台灣「觀戰」，但她擔心這些人在觀
完戰後倘「自我感覺良好，如服了興奮
劑」，在香港未來的選舉中拒絕協調，就
會「一窩蜂」參選，令香港反對派「碎片
化」，最終出現「得票多、議席少」的情
況，或會令反對派在立法會失去「關鍵
票」（即16席），屆時每一個反對派中人
都會成為「千古罪人」。

擬做好協調搶功能組別議席
黃碧雲聲言，協調工作十分重要，未來

更須突破建制派「壟斷」功能組別的議
席：「『佔領』行動期間，有很多專業人
士、團體及組織都積極參與。他們可以發
揮本身的專業力量，組織支持者登記成為

選民、派員參選等，成功保住立法會關鍵票，及在
特首選舉委員會界別選舉中，取得250個至300個議
席，壯大反對派的聲音。」

鴿
黨
赴
台「
觀
選
」
圖「
移
植
」經
驗
選
立
會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選
舉管理委員會昨日為2月28日參選
立法會新界東補選候選人舉辦簡介
會，講解選舉安排、競選注意事項
及為候選人抽籤分配候選號碼和宣
傳地區分佈。選舉管理委員會主席
馮驊呼籲候選人應遵守選舉活動指
引，確保選舉公平、公開、誠實和
廉潔。他指出，市民在網上轉載候
選人的競選宣傳時因有所感受而發
表己見，而非為促使或阻礙任何人
當選，就不算是選舉廣告，又提醒
候選人在競選期間或當日應注意宣
傳的聲浪，以免因「太嘈」而引起
市民不滿和投訴。

馮驊忠告：經費勿超上限
馮驊昨日在簡介會為參選人講解
選舉安排、競選及宣傳注意事項、
選舉廣告的界定等，並提醒候選人

運用經費時不得超過選舉開支上
限。候選人在宣傳或拉票時應注意
聲浪大小，因選管會過往收到不少
投訴關於候選人助選團在宣傳時
「太嘈」而引起市民不滿，呼籲候
選人在進行競選活動時應遵守選舉
活動指引及相關法例，及與選管會
及各有關部門的人員通力合作，確
保選舉在公平、公開、誠實和廉潔
的情況下進行。

周浩鼎抽到3號
大會又為各個候選人進行抽籤，

為他們分競選號碼和宣傳區域的步
驟，結果1號為報稱獨立的劉志成，
2號是新思維黃成智，3號為民建聯
周浩鼎，4號為報稱獨立的梁思豪，
「專業動力」、西貢區區議員方國
珊抽到5號，「本民前」的梁天琦為
6號，公民黨楊岳橋為7號。

選管會談新東補選
囑候選人勿「太嘈」

網上為候選人打氣
或視作選舉廣告

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）通過手
提電話、社交網站拉票已成為新世代選
舉的重要工具。選管會主席馮驊昨日強
調，在網上為候選人打氣或發表意見，
而意在促使或阻礙任何人當選，將會被
視為選舉廣告。他又提醒，候選人將選
舉信息發放到選民的手提電話，要注意
個人私隱的問題。
有不少人關注到在網上為候選人打氣

或發表意見等會否納入競選廣告之內，
馮驊在昨日立法會新界東補選候選人舉
辦簡介會上，指出，有網民在網上或個
人社交網站上轉載與候選人有關的競選
宣言而有所感受並在網上發表己見，而
目的非為促使或阻礙任何人當選等舉
動，不會被視為選舉廣告，但若有關人
士受候選人或其助選成員指使則屬選舉
廣告。

發短訊須注意有否牴觸私隱例

在發問環節，民建聯副主席周浩鼎的
競選代理人李世榮關注有候選人在宣傳
時，透過手機社交流動應用程式呼籲選
民支持等行為，或涉及個人私隱問題，
未知會否違反選舉相關法例。
馮驊指，選舉事務處僅提供已登記選

民的電郵、地址，但卻無提供私人電
話，故有關候選人在傳相關短訊時應注
意此舉有否與個人資料私隱專員公署的
條例產生牴觸，選管會若收到有關舉報
或會轉介署方。
「本土民主前線」梁天琦則引用「中

出羊子」在去年區議會選舉期間，曾高
舉「打倒共產黨」、「香港城邦」的政
綱、口號等遭郵政署拒代免費郵寄的事
宜，問提出什麼政綱或口號會牴觸香港
基本法或違例而拒寄。馮驊回應指，在4
個條件下當局可以拒寄，包括不合體
統、具誹謗性、屬非法或載有宣傳與候
選人選舉無關的資料。

■■左起左起：：楊岳橋楊岳橋、、周浩鼎周浩鼎、、方國珊方國珊、、梁思豪梁思豪、、劉劉
志成志成、、黃成智黃成智、、梁天琦梁天琦，，出席電台節目出席電台節目。。


